

あります。

○山崎(道)委員 現在やがましく言われておりますパンパン・ガールの問題にしまして、十二歳すでにパンパン・ガールになつているのがございます。こうした小さい十二歳くらいのパン・ガールは養父によつて犯され、養父に使営されて、こうう道へ落ちているというような實例がござりますので、こういうことがあると、十四歳くらいで親の生活の犠牲に供される危険があると思う。私は殊に女子の場合に非常に憂うるものでありますから、この條文にはあくまで反対した。

點について本法では非常に嚴重に規定いたしましたつもりであります。三十三條の第六號「兒童に淫行をさせる行為」この規定を相當的かせることができると思うのであります。この條文にはあくまで反対した。

○米澤政府委員 ただいまのパンパン・ガールのお話でございますが、この規定について本法では非常に重くなつております。現在の刑法によります取締りの場合は、相當嚴重に取締りをすることができると考えておるのであります。規定その他の罰則よりも重くなければなりません。現在の法律でございますから、十分に要望しておきます。

三十四條の兒童福祉施設の方へまいりまして、これに對します豫算はどの

程度に用意されておいでになるか。ま

たどんな施設ができましても、人を得なければ成程をあげることはできないと思ひますが、この兒童福祉施設の職員の養成施設といふようなものに對してのお考は、どのように考えておいでになりますか。

○米澤政府委員 兒童福祉施設の本年度における豫算は、先般の委員會でもお話し申し上げました通り、一二二年度の追加豫算としては計上いたしていないのであります。職員養成につきましては、お話の通り、最も大事な問題でありまして、國の施設、たゞえば武藏野學院等におきまして教護關係の職員の養成のために現に第一回生を入れておりますが、これを徹底的にして費用を國庫から助成する考え方であります。

○山崎(道)委員 第三十五條に「助產

施設」とございますが、これは煩わしい名前でございまして、私はこの際これを産院といふように率直に書き現わしましたが、これは私よりよいと思います。

○山崎(道)委員 第三十五條に「助產施設」とお考へておいでになりますが、これは煩わしい名前でございまして、私はこの際これを産院といふように率直に書き現わしましたが、これは私よりよいと思います。

○米澤政府委員 第三十五條の「助產施設」の文字であります。これは御

豫算を割いてやらなければ、これを育まることにけしからぬことだと思いま

す。今の子供は遊び場所がないのであります。少しも保護されてないのですけれども、それならば安心して遊べるよ

うな施設を親心をもつてこしらなければならぬ。かよう強く感じておりますけれども、これに對してはどの程度までこれを行われる考であるが、

○山崎(道)委員 ほんとうに見童を幸福にするためには、何よりも児童遊園からやからしく指摘ができます。しかし、児童遊園を運営する法律でございまして、國庫から少しあります。どうしても本省から少しでもおきましたのでは、こういう施設は後

不幸になつてはならないのです。

前新聞だと記憶いたしますが、警視廳からやからしく指令が出ておりますので、子供を道路で遊ばしてはならない

事に對しては不可能であります。せひ

それから第三十八條の「兒童厚生施設」につきましてのいろいろ御意見が

あります。それから第三十八條の「兒童厚生施設」につきましてのいろいろ御意見が

あります。それから第三十八條の「兒童厚生施設」につきましてのいろいろ御意見が

あります。それから第三十八條の「兒童厚生施設」につきましてのいろいろ御意見が

あります。

○山崎(道)委員 ほんとうに児童の幸

福を思ひなれば、やはり地方に任して、御了承を願いたいと思うのであります。御了承を願いたいと思ひます。御了承を願いたいと思ひます。御了承を願いたいと思ひます。

○米澤政府委員 児童館につきましては、これは兒童クラブといふようなも

のをつくる。そして子供のときから民

主主義と社會性を育成助長するよう

に考へておられるか。地方にお

いては本省から豫算がもらわれれ

ます。

○山崎(道)委員 大切な子供の問題で

あります。

<p

合には、この児童福祉委員の人々から

禁止してほしい。そのくらいの強い規制を児童福祉委員会がもつべきであると私は考えますけれども、この點はどうふうに考えておいでになるでしょうか。

○米澤政府委員 児童の讀み物、玩具その他につきましては、お詫の通りも大事な問題であるのであります、いろいろ研究もいたしたのであります。が、それらに對する從前の檢閲的な取締りというふうなことは、これを新憲法の精神も考えまして、廢止いたしてからであります。しかし、完全な元

具・読み物その他につきましては、今
山崎委員から御指摘になりましたよう
に、この児童福祉委員会等におきま
しても、専門の方々がいろいろ御研究を
していくだいて、これの助長等について
て、委員会としていろいろ協力してい
ただくということを、實は期待してお
るのであります。

い、いろいろな點が足りない、あつて非常に高い、紙がないということで、いつも子供のことは深く考えらわれておりますが、私はこの子供の繪本などの紙が足りないというよくなことは、今市販の化粧品などのボトル箱や、包装紙、をあしたのをやめさせれば、相當な量が浮くということを業者から聞いておりますので、この點もひとつお考え願つて、とにかく私は子供にもつと繪本が欲しい。音楽が發達しない。今の子供には歌がない。ですから私はこういう施設で、こういう文化面を強く生かしていくといふうに、していただきたい。していかなければならない。かように考えております。

一應この點は後回しにいたしまし

て、食品局長が見えておりますが、それではちよつとお伺いしたいと思ひます。たゞいま子供の幸福を護るために、児童福祉法を審議いたしておるのにございますが、このごろ乳幼児の保

健というよな面を考えますと、確かに、何といつましても、赤ちゃんのためにミルクを確保しなければならないと思います。かようにも考へるのでござりますが、おとなの大主張が運転配になりますと、これは国家としても非常に努力されないのでございなす。ところが赤ちゃんの主張であるところのミルクが保

三 堀 政 府 委 員 　子供の特に乳幼児の
食糧につきましての御心配の點は、われ
われもまったく同様に考えておる點でござ
いまして、できるだけの努力はしましては非常
に今まで私は考えておるのでございま
す。このミルクに對しまして、どうい
うお考えをもつて今進まれておるか、
その點をひとつ伺いたいと思ひます。

ならぬといふことは當然のことなん

ありまして、現在いたしまして牛乳の生産は非常に減つてはおりまけれども、この減つておる條件のもとにおいて、できるだけ乳幼児の食糧確保するといふ點につきましては、

いろいろと努力はいたしております。
とえば煉粉乳につきましても、もちら
んのことございますけれども、煉
乳だけでは容易にその量が確保でき
せんので、育児食という名前で呼ば
ておりますけれども、さいわいにい
しまして連合軍の好意による脱脂粉
の輸入が当面ござますので、こ

に小麥粉その他の營養的な價値のあるものを加えまして、そうして七箇月、後の人工栄養兒に對する人工食を確とするといふような手段も講じておるでありまして、煉粉乳の確保など、だいま申しました育児食の今後の生の増加、それからもちろん牛の牛乳配給の面にできるだけ大量に乗せる、いう點これら三つ點を併せ考えま

つておるのでございます。そうして
これに對する裏打ちといたしましては、
この八月以降飲用牛乳並びに煉粉乳
生産に對しまする原料牛乳に對して
供給につきましては、えさのリンク
いたしております。少いながらも
きるだけの量は確保したいという考
方で進んでおるのであります。

○山崎(道)委員 えさの點からミル
が少いということは、後ほどいろり
お伺いたしますが、足りないミルク
町の喫茶店にはあるのでございます。
それから相當な特殊な家庭を訪問し
りますと、香り高いミルクが出され
るのです」と、

院に参りますと、あの捨て子十七人

施設に對して牛乳が三十本より配給されていない。一人の赤ちゃんにどのくらいの牛乳が要るかは、私が申しとするまでもなくすでに御承認のことですざいます。親に捨てられたかわいそ

な子供が、わざかてがい扶持の十人で三十本といふうなミルクを育ものでございましょうか。こうしたことを考えますと、ミルクの配給方針は缺陷があると思う。結局足りない時であるが、赤ちゃんにはそれがなくしては命が保てないのでありますから、への一切の配給を禁止いたしまして

とにかくにも、この際赤ちゃんのための牛乳を確保するといふような方に進んでいただかなければ、とうてこの危局は乗り切ることはできなと思います。よくララの物資によつて現在は赤ちゃんが太ってきた。一腫危機は突破したようなことを言われすけれども、ララの物資にすがつておらずして一時の危機を突破してお

から、一回におきましては喫茶店を
他町にそういうものが流れておる。う
いいうことは私了解に苦しむのでござ
りますけれども、これははどういうふ
になつておるのでございましよううか。
○三堀政府委員 牛乳の統制につきま
してはもちろんできるだけのことを行
たしております。そして現在のことと
ろ牛乳の配給は申し上げるまでもなく、御承知の通りに人工栄養兒に與
るものをおきまして、第一順位におきま
す。第一順位が確保されない以上は、相
におきましては病人用にも配給がな
い。という程度のことなのであります
て、できる限りの統制はいたしてお
りますけれども、何しろ現

の取締りの力をもつていたしまし

は、容易に全部を統制の面に漏れなく
すくい上げるといふわけにはまいいら
いのでありますて、たゞいま御指摘
のように、喫茶店その他にある程度の
のが流れでるといふ實情は、これ

非常に残念なことでありますけれども、現在の實情として事實そのことあるようでございまして、われくいたしましても非常に遺憾に思つてるのでございます。ただ現在の酪乳法といたしましては、もちろん人人工養児に對する牛乳を最優先に確保することとは、できるだけの力をい

しておるつもりでございます。
○山崎(進)委員 私は昨日静岡県に
りまして不思議なことを聞いたので
ざいます。學童の給食が今静岡県で
七市の兒童に行われておるのでござ
ますが、これに對しまして來月から
童の給食にミルクが配給になる。そ
してこのミルクを配給すると一人お
そ一箇月五十圓になる。そういたし

れども、現在の生活の状態からい
ば、一週四回飲む牛乳に一箇月五
圓、三人子供を出しておられますと、
の給食だけに百五十圓かかる。これ
はとうてい負担ができない、一體と
したらいいのだろうといつて騒いで
るのを耳にいたしましたが、一方に
いては赤ちゃんにミルクがない。學
童の健康も大切でございますけれども
學童に対する給食はほかの面でも事
りるのでございまして、ない赤ちゃん
のミルクを學童に配給する。そし
一方それを受ける家庭の親たちは非
常に苦悶しておる。こういう矛盾に對
ましてはどういうことになつておる

でございましょうか。私はこの點はまつたく不可解に感じまして、今日はお伺いしたいと思つて朝から来ておりま

○三 堀政府委員　ただいま御指摘の事

育児食として人工乳を販賣するにあつては、それが何と書いた時、
粉乳の學童給食の問題ではなかろうか
と思うのであります。現在計畫といふ
しましては、司令部の方と連絡をとり
まして、二萬三千トン一箇年に脱脂粉
乳が輸入されるという計畫になつてお
りまして、八月までに一萬四千トン餘
りのものがすでにいつておるのであ
ります。そうしてその全部はもちろん
まだ放出許可になつておりませんが、
ある程度のものは育児食の主要な原料と
にまわされまして、それを他の原料と
合わせまして、育児食として人工乳を
児に配給されることになりますし、また
た相當部分のものが、文部省の手を通
じて學童給食にまわされるのであります
して、今御指摘になりました學童にミ
ルクがいくという問題は、おそらくこ
の輸入されました脱脂粉乳が給食用に
配給されるということだろうと思つて
おります。

おそらく文部省の方として考える問題でございまして、われくといたしましては、その點に對して別段の意見をもつておらないのであります。

○山崎(進)委員 それから乳のない主婦の苦勞を何とか解消するために、そろしてまた乳のない赤ちゃんを護るために、横流れを防ぐべく行われた検乳まで配給になつておりますのが、一ボンドに減らされてしましました。そして一箇月四ボンドなければ足りないといふような主婦ののみじめな苦勞を見ていることができないような状態でございます。そして私の知つている人が今まで三ボンド配給になつていたのが一ボンドになつて、どうしても足りないので、再三醫師の所へお願ひに行つても、駄目だ、乳が足りないからということで門前拂いになつて、そうして診察を受けたいということでお医療を受け、その結果ほんとうにミルクが出ないというので、やつと一ボンド殖やしてもらつたといふような實例もござりますが、この検乳といふことに於いて、今の方針で事足れりといふ考えでございましょうか。そらしつてほんとうに乳のない赤ちゃんに對しましては、もつと親心をもつてこれを護つてほしい。かように考えるのでござります。

の目途がつきますので、平均二合五勺、これは生牛乳も煉乳も合わせてござりますけれども、二合五勺という数字に引上げまして、現在のところその目標で計畫を立て、かつ實施をいたしておるのでござります。ただ今年の七月、八月にかけまして、一時状態が非常悪くなりましたのは、生牛乳の値段が上りまして、煉乳のいわゆる製品の値段が當然引上げられなければならぬのが、その手續が遅れまして、常に悪くなりましたのは、生牛乳の値段が上りまして、煉乳のいわゆる製品の値段が當然引上げられなければならぬのが、その手續が遅れまして、その結果生産者が出荷をしぶつたという事實があつたのでござります。そのため東京その他の都市を通じまして、非常に皆様に御迷惑をかけた事實は、われへんとしては申譯なく存じておつたのでありますか、さいわいにいたしまして、その後値段も大體におきまして正常にいきまして、その後出荷も順調にまいっております。一時そういう事實はございましたけれども、現在におきましては、まずただいま申しました二合五勺という平均によつて、煉乳の數字は確保されておると思つておるのでございまして、現在におきましてはそうひどい不足はないと思つております。

つてそれよりもなお少くて済む人もたくさんいらっしゃると思います。平均が二合五勺あります。

○山崎(追)委員 赤ちゃんに對しまして二合五勺で足りるとはお考えにならないと思います。でござりますからおとなの大食を確保いたしましたと同時に、ほんとうに赤ちゃんに足りるだけのミルクは、ぜひ確保していくだかなければならぬと存じます。そのためにはいろいろなことをございましようし、隘路もございましょうけれども、それを何とか突破いたしまして、ミルクでなければ育つことができない、命を保つことのできない赤ちゃんでございますから、これは必ずと真剣にひとつお考えが願いたい。それから離乳期の赤ちゃんに雑穀の配給では困るのでございまして、離乳期の赤ちゃんにだけは、少くともお粥を配給してやつてほしいと思います。

離乳期の食糧のために、貧しい主婦と、離乳期の赤ちゃんのための米の確保、これがなければ私は子供の幸福を護つていけない。かように考えておりまして、赤ちゃんの主食としてのミルクと、離乳期の赤ちゃんのための米の確保、これがなければ私は子供の幸福を保護つていけない。かように考えておりますが、この點はぜひ實現してほしいと要請いたしますが、どうお考えでございましょうか。

○三堀政府委員 最初のお話の乳幼児のためにできる限り牛乳を確保する方策を考えるという點につきましては、もちろん私どもとしても、できるだけの力を注いでおるつもりでござりますが、ただ數字的に申しますと、最近の数字で牛乳の生産の一一番多かつたのは

して嘗かつて思とまら間をすこでい顛つほら、おと體で目にはをわ百粉でいつ時

たいと思います。授乳期の赤ちゃんのためのミルクと、離乳食の確保、これを行なうには、お母さん自身の体力を十分に保つことが大切です。そのためには、お母さん自身の健康管理が重要です。

それからただいま飼料の問題が根本的な陰路であるというお話をございました。その點は了承いたしました。畜産局長に伺いたいのでございまが、戦前の日本における畜産の状況と、今日の状況について、ひとつお伺いたいと思います。

をたどつておつたのでござります。しかしに戰争がだん／＼苛烈になつてしまひまして、食糧事情が窮屈になつてしまひますと同時に、餌料が非常な壓迫を受けてまいりまして、戰争の末期においては畜産は非常に減退してまいりました。特に戰争が済みまして一年間程度は極端に減つてしまひまして、わが國の畜産としては最も衰微した状態を現出したような次第であります。餌料の状況については、やはり戰争の末期において、この畜産の全體の状況と相並んで、漸次情勢が悪くなつてしまひまして、特に昭和十四年ごろにおいては輸入餌料においても百萬トン以上の中輸入がありましたのが、二十一年においてはわずかに一萬三千トン程度の輸入しかなかつたのであります。ほとんど皆無に近いような数字になつてしまひました。その結果として、あらゆる畜産の方面に非常に無理な状態が出てまいりまして、先ほど來お話を乳用牛の餌料さへも窮屈になつてしまつたのであります。昨年の餌料の配給の乳頭數量は、正規のルートで配給いたし

ましたものが、わずかに二萬數千トンでございました。その結果としまして非常に各方面に御迷惑もかけ、いろいろ點に不都合な問題が出てまいつておつたのでありますけれども、その後輸入食糧の副産物が漸次積えてまいりましたので、今年度におきましては、飼料の統制をきちっとすることにいたしました。二十數萬トン程度の配給をするようについておるような状況でございます。大體の畜産の状況及び飼料の概況はその程度になつております。

○山崎(道)委員 畜産の奨励は乳幼児の問題だけではない。農村における肥料の問題にも関連してくるのでありますけれども、これから畜産に對する計算はどういうふうに立てになつておいでになりますか。

○遠藤(三)政府委員 ただいま御指摘のように、畜産が日本の農業に漸次はいつていきませんならば、日本の農業の生産力はほとんど伸びていかない。日本の農業の生産力をいわゆる擴大再生産に轉換していく非常に大きな契機は、やはり畜産にあるということを各方面から議論せられまして、ほとんど一致した意見になつてしまりましたので、先般來畜産の審議會を設けまして、各方面の學者、實際家等にお集りになりました。審議會においては、現在三百四十萬頭の頭位、これは小家畜も大家畜も換算いたしまして、單位の計算をしております

が、たとえば豚は五頭をもつて大家畜一頭と
一頭、鶏は百羽をもつて大家畜一頭と
いうような計算をするのであります。
十萬単位程度の家畜があるのであります
す。五箇年の後に四百三十萬單位程度
の計画を立てて、この計画に従いまして
家畜の増殖を實際遂行してまいりました
い。こういうふうに考えております。
○山崎(清)委員 私はこの點ほど腹
を入れてやつていただかなければ、と
うてい解决できないのじやないか、か
ように憂慮いたしております。實はある
所で、戰前には乳牛が百三十八頭有
た。それが現在では三頭しかいない。
ですから戰前にはトラック二臺くらい
の牛乳を運んでおりましたのが、現在
ますから、どうしてもそういうものを
飼つていかなければ農産物ではやつて
いけないのであります。それを飼いた
くても現在飼料の關係で禍いされてお
りますので、飼料が幾分ゆるやかになら
るという見透しがつきましても、現在
では非常に高いのであります。生後二
箇月ぐらいの牝牛でありますならば
二萬圓くらい、妊娠中の牛は十萬圓と
いうことでございまして、どういへん
のお百姓ではこれを購入する餘力がござ
いません。こういう飼いたくても飼
えない、しかも飼わなければほのかの農
産物を増産することができないといふ
ような農村に對して、何らかこれを供
與するとかいう方法をお考えでござ
ましよろか。

○遠藤(三)政府委員 家畜の價格がどんどん上つてまいりまして、そして實際家畜の飼養を希望しておる農家の方面など、手に入れようと思いましてもなかなか手にはいらないといふような實情が出てましりました。その點についての御質問のようですが、その點は私ども非常に苦慮いたしております。家畜の價格がどんどん上つてまいりまして、これを何らかの形でもある程度抑えてまいりませんと、それ飼つて農業經營をやつしていくま十分家畜の立場から見ますと、その經營がきわめて不健全なものになつてまいります。そういう見地から見ますと、ある程度價格を抑えていく必要がある程度もあるように思ひのであります。しかし實際問題としましては、家畜の價格を統制することが非常に困難であります。しかしながら、今までのところは、その點は非常によく苦慮しているような次第でござります。しかしだん／＼この問題も研究してまいりたいと思っております、なま現在としましては、事實家畜の價格が非常に高いのでありますから、それをもつとができないような農家に對して、政府なり大きな團體なりが家畜を買いまして、それを希望する農家その他に貸與するような方法、こういう御質問でありましたが、その點についてもいろいろ計畫はしてござります。しかし何にいたしましても非常に多くの資金を要し、政府が直接やるといったとしても大きな豫算を要しますので、なかなか困難でありますけれども、この次の機會にはそういう施設を政府と

○山崎(選)委員 現在の日本の經濟狀態からいたしまして、なか／＼豫算その他で苦しいことはよくわかつておられますけれども、これをしなければどうぞ他の他で苦しいことはありますから、現在は苦しくても何とか捻出して、たたいて、私はこれを政府でやつていただきたいのでもあります。私はある時特定の會社がこれをやることには絶対に反対でござります。現在生乳の不足を來している原因の一時は、大會社がこうした方法をとつておりますので、またふざまその併の飼料がリンク制になつておりますので、これが會社に流れている。これが娘乳になつて、正規に流れくればいいのであります。が、なか／＼そうなります。現行の飼料がリリンク制になつておりますの、そこには搾取がなつておりますので、これがどうしても政府の手でやつてもらわなければ、いろいろな弊害が出てまいります。根本的には酪農調整法等の改正もございましてまいりません。またそこには行われますので、これはどうしても政府の手でやつてもらわなければ、ひどん断切つていただきまして、ひこの點を確保していただきたいと思います。そうして現在一頭に對しまして飼料地として五畝歩だけ供出から除外されることになつておりますが、これがなか／＼實現されていないよう聞いております。その點どうなつておられますか。

Digitized by srujanika@gmail.com

な次第であります。

それから後段の問題でござりますが、一應五畝歩とか一段とかいうような飼料用畠場を設けて、これを供出の除外地にするというようなことをやつておる縣がござります。政府としたしましては、なるべくそういうふうにしなさいということを言つておるのでありますから、食糧の割當をどうしておらぬまとして、必ずそうちしなければならぬとはまだ申しております。申しますのは、非常に食糧事情が苦しいのでありますから、食糧の割當をどうしても完達しなかつた場合には、その中でどん／＼食いこんでいくというようなこともあります。そこで、必ずそうちなで、必ず一段とか五畝歩というようなものを、供出の除外地にしろということにはなつておりますが、できるだけ作付の場合、何をどれだけ作付するかをいろいろな方向でやるようになります。ただし、この問題にはついておりませんが、できるだけ相當然考慮した作付の計画を立てござりますので、来年度の作付計画をいたします場合には、飼料用等についてございますから、強く要求していただきまして、核算をとつていただきまして、その點を重視しちまいりたいという考え方であります。

米作農家には保有米が許される。けれどもこれらの人たのためにはほとんど考慮されていないといふような點も、非常な不平の中に算えられますので、その點も御考慮が必要であると私はかようて解釋しております。この點をくどくお願いいたしましたことは、結局どうしても私は赤んぼのためにミルクが確保したいからでございまして、食品課長にもくどくお願いしておきますが、赤ちゃんの主食の確保には全面的に努力していただきたいことを強く要望いたしまして、この點の質問は終りたいと思います。

○小野委員長 ちよつとお詰りしますが、この法案に關連して農林省關係に御質疑のあります方にはこの際お許しいたしたいと思います。福田昌子さん。

○福田(昌)委員 乳児の主食である煉乳及び乳製品に對しまくるところの質問で、私の申し上げたいと思うことは大半山崎さんがおつしやいましたので、それに對する不足の分を質問申し上げたいとさいます。先ほどの御質問に、ただいまの統制では横流れを防ぐことができないといふようないい御答辯であります。それはまさに私は當らない御答辯だと思うのでござります。それだけの心構えがないからそれだけの統制ができないのでありますと、福岡県は非常に乳幼児の乳製品及び牛乳は、全國的に見て一番状態が悪かつたのでございますが、縣當局の非常なる努力によりまして、ことしの七月でございましてか、銀河といふ喫茶店に牛乳が配給されて、これを

健康なるおとなが飲んでおる現場を西へましても、そういう牛乳のやみ配給といふものを押えたのでござります。一回押えましたのですが、一月くらい経つた後においてまた當局が監督に参りましたら、また同じようなことが行なわれておつたそうでありまして、これをまた押えまして、遂にその銀河の營業を停止したのでござります。そういう措置によりまして、他の喫茶店におきましても、その他の料飲店におきまして、牛乳のやみ配給、やみの接待といふものが全然なくなりまして、その分が全部赤ちゃんの方に浮いてまゝり、なおかつ飼料のリンク制と相ままでして、福岡県の九月の児兒に配給されます牛乳の状態は非常に好轉してまいりまして、福岡市内ではむしろだいたいならば、必ず赤ちゃんの乳製品、牛乳、赤ちゃんの主食というものがずっと潤澤になつてまいるだらうと思ひます。政府において、殊に末端の關係當局において、そういうような取締りをしていただきたいことを、の際懇請いたします。

制されております飼料の大體半分を生にすることになつております。他残りの半分のうちの約半分を輶牛馬に配給しております。輶牛馬と言いましてもすべての輶牛馬ではなくして重要な計画物資を配給する輶牛馬に配給することになつております。残り二分の一はこれを重要な種畜に配給する。その程度でもつてようやくからんの配給をしておるような事情であります。そして、現在のところは、乳牛と輶牛と種畜、これを中心に配給しておるうな次第であります。

○福田(昌)委員 競馬に使う馬に對する配給はどういうことになつておりますか。

○遠藤(三)政府委員 競馬の馬につましては、實は競馬は御承知のように、日本競馬會のやつておりますいゆる公認競馬と地方競馬の二種類がありますが、いずれも馬主がさやめて心に飼料の自給自足をやつておりますから、配給の方はほとんどミナルものになつております。ただ出発の前等に非常に飼料がなくて困るといふような場合に、ほんとうに少ししかの配給をやつた例はござりますけれども、今までほとんど配給をやつておません。今後といえども、なるべく馬には配給をしないようにして、それぞれ馬主が自給自足をしていただといふふうな考え方で進みたいと思っております。

○福田(昌)委員 私自給自足の内容よくわからないのでありますか……

○遠藤(三)政府委員 馬主がそれふう農場をもつておりますて、その農場飼料の生産をして貯つていく、こうう意味でございます。

○福田(昌)委員 それはよくわかる。されども、そういう農地といふのは、一般の農耕地としての供出は免されておるのでござりますか。そしてもういう特例があるわけですか。
○遠藤(三)政府委員 供出の割當ます場合に、麥等につきましては、料用が計算されて残ることになります。それから牧草その他の飼料につきましては、供出の對象になつて認めません。そういう方面からはゆくが出てくるのであります。
○福田(昌)委員 それと同じよう式のものを乳牛のためにつくることはできないのですか。
○遠藤(三)政府委員 乳牛について同様になつております。乳牛を飼っておりますと、その農家の供出につきましては家畜一頭當りいくらというふうに供出の場合に乳牛の保有量といふのが認められることになつております。
○福田(昌)委員 ただいまのお話は主として酪農に關する牛の飼料に非常に關係があると思いますが、一般のやんの生の牛乳の配給といふもの非常に求めておるのでござりますが、そういう點に對する取締りのお考とありますか。
○遠藤(三)政府委員 ちよつと聽きれなかつたのですが。
○福田(昌)委員 ただいま飼料のごございましたが、乳牛に對してそれが同一のことが行われておるという話でございます。それはおもに幾におけるいわゆる酪農關係の飼料が

りまの除犯されとお葉に樂しておどりをし詞を

ういうふうな關係にあるのだと思いま
すが、醸農によつて集められたところ
の牛乳といふものは、今日においては
法的にきめられたこと以外に、主とし
てやみに二大製薬會社の手によつて回
收されてゐるような傾向がありまして、
これが普通の生の牛乳として赤ちゃん
の食糧となつてゐる面が非常に少いの
であります。これに對する政府の取締
りに關する計畫をお話願いたいと思ひ
ます。

○三堀政府委員 あるいは私の御質問

の趣旨を誤解しておるかとも思ひます

が、もしそうだつたら訂正していただき

いと思います。現在のところでは、

先ほどもちよつと申し上げましたけれども、緊急對策用として十九萬何千石

でしたか、えさを確保いたしました。

これを都市の乳児用牛乳に對する供出

と煉粉乳、いわゆる乳製品に對する原料

牛乳の供出と、この二つに對してリソ

クをいたして配給しておるのであります。

また各地方の供給に對しても、原

料牛乳として供給したものにはやはり

配給があるわけであります。そうして

先ほど御指摘の點は、おそらく明治、森

永等の現在の煉粉乳の大きなメカニ

カルでありますけれども、それらの

業者の手によつてつくられました製品

は、もちろんこれは全部はつきりと統

計のルートの中に乘つておるわけなの

であります。しかし、煉粉乳に關する限りに

おきましては、明治、森永は大きめス

トカーモーとも横流れの事實はわれく

といたしましては認めおらないのでござ

いまして、その製品の原料乳に對

すれば別段横流れをしておるわけではございませんし、そつ不當なことはないと思つております。これが普通の生の牛乳として赤ちゃんの食糧となつてゐる面が非常に少いのです。

○福岡(昌)委員 先ほど乳児一人當ります。

一日二合五勺といふことでありました

が、それは煉粉乳の場合だけでありま

すが。

○福岡(昌)委員 先ほど乳児一人當ります。

一日二合五勺といふことでありました

が、それは煉粉乳の場合だけでありま

すが。

○三堀政府委員 煉粉乳と生の牛乳を

合わせて二合五勺平均とも計畫を立

ておるのであります。

○福岡(昌)委員 赤ちゃんの一日の食

糧が、平均して二合五勺で足りるはず

のないことば、すでに當識でもお考え

いただけのことと思います。そういう

状態であるならば、これを煉粉乳にし

て、いろ／＼の操作を加え、そして量

を減らすよりも、かえつてこれを生の

ままで配給するよう力を入れた方が

よくはないですか。

○三堀政府委員 もちろん二合五勺で

われくも足りておるとは思わないの

であります。でき得る限り量を殖や

して、先ほどから申し上

げておる通りであります。ただ現在

千トン計畫の中の脱脂粉乳であります。

これはいわゆるただいま計畫して

おります。乳製品の計畫とは別でござ

ります。向うの方でそのうちいわゆる育

児食にまわすと、學童給食にまわすも

のと、大體考慮して通用されておるわ

けなのであります。それが學童給食に

限られておるのであつて、いわゆる

いうわけのものではないのであります。

○三堀政府委員 もちろん北海道の興農公

社のほかには明治、森永は大きめス

トカーモーとも横流れの事實はわれく

といふことがありますけれども、それらの

業者の手によつてつくられました製品

は、もちろんこれは全部はつきりと統

計のルートの中に乘つておるわけなの

であります。しかし、煉粉乳に關する限りに

おきましては、明治、森永は大きめス

き、はなはだ困難な事柄とは思いますが
けれども、御當局が極力御努力にな
りまして、そらして原料を多量に取入
れていただきまして、全國津々浦々、

農村にまで配給のできるよう御配慮
をお願いしたい、こういうことを私お
願いいたしまして終ります。

○小野委員長 柳原亨君。
○柳原(亨)委員 ちょっと先ほど二合
五勺平均というお話をございましたが、
それでは人工栄養兒に完全な人工栄養
がどれくらいございまして、部分的
な人工栄養兒がどれくらいございます
か。數字的な調査をお示し願いたいと
思います。

○米澤政府委員 今育児食その他に關
連して計算の基礎にいたしております
のは、完全人工と混合を合わせまして
九十一萬四千人でございます。このう
ちの比率は約三對一というふうに考
えております。

○柳原(亨)委員 これは乳児の数につ
きましては、統計で御承知の通り出て
まいるのでありますか、人工、混合の

比率は今までの各種の統計、實際の部
分的の調査その他によりまして、大體
混合栄養につきましては三〇%、完全
人工の子供につきましては一〇%，こ
ういう比率をわれべくといたしまして
もつておりますので、これによつて全
體の数字にかけた数字でございます。
○柳原(亨)委員 もう一度お伺いいた
しますが、三〇%が完全人工栄養とい
うことありますか。

○米澤政府委員 違でござります。

○柳原(亨)委員 この問題につきまし
ては、今の数字について今後質問を保
留いたします。
○武田委員 今の育児食やさらに妊娠
婦の栄養に關しては、農林省の方で御
用意があるのでございましようか。

○三堀政府委員 妊産婦につきまして
は、ただいまのところ格別のものをも
つておりません。
○武田委員 あらためてそれでは厚生
省の方へお伺いいたします。

○山崎(道)委員 妊産婦には増配があ
るのをご存じますか。
○三堀政府委員 増配はあります。
○山崎(道)委員 栄養食のお考えはな
いようですが、その點御考慮願いたい
と思います。

○小野委員長 これをもつて散會いた
します。

午後零時五分散會